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Martes 24 de diciembre de 2019. 

 

Esta información es 
proporcionada por la Secretaría 
de Salud Federal 

 
Medios: Reforma, La Jornada, El Financiero, El Sol de México, Ovaciones, 24 Horas, Excélsior, Milenio, El Heraldo de 
México, La Prensa, La Razón, El Universal.  
 
Acusan negligencia del Grupo México/Reforma, La Jornada, El Financiero, El Sol de México, Ovaciones, 24 Horas 
A más de 5 años del derrame de sulfato de cobre en los ríos Sonora y Bacanuchi, el consorcio minero Grupo México ha 
incumplido acuerdos para atender a las comunidades afectadas y remediar el daño ambiental, acusaron secretarios de 
Estado. En conferencia en Palacio Nacional, detallaron que en una visita de campo, los titulares de las Secretarías de Salud y 
de Medio Ambiente, así como del Instituto Nacional de Salud para el Bienestar (Insabi) y la Comisión Federal para la 
Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) confirmaron que las aguas siguen contaminadas y que se abandonó el 
seguimiento a la atención médica de las víctimas. El doctor Jorge Alcocer, Secretario de Salud, afirmó que quedó en "letra 
muerta" la Unidad de Vigilancia Epidemiológica y Ambiental (UVEA) de Sonora que debía crear la empresa de Germán 
Larrea para procurar la descontaminación de los ríos.  
 
Diseñan plan de salud/Excélsior 
El secretario de Salud, el doctor Jorge Alcocer, Informó que para atender los efectos en la población dañada por el derrame 
tóxico en el río Sonora, provocado por Grupo México, se desarrollará un plan de seguimiento a 15 años. El diagnóstico de la 
Secretaría de Salud respecto a Grupo México y su responsabilidad con los habitantes afectados por el derrame de metales 
pesados en el afluente, es que no se cumplió con el compromiso de dotar de las condiciones médicas y hospitalarias 
necesarias, explicó. Por ello, añadió, se propuso un nuevo plan que contará con el seguimiento de los tres niveles de 
gobierno.  
 
Reclama 4T a Grupo México por incumplir compromisos/Milenio 
En la conferencia matutina del Presidente Andrés Manuel López Obrador los titulares de las secretarías de Medio Ambiente 
y Salud, Víctor Toledo y el doctor Jorge Alcocer, respectivamente, informaron sobre la situación ambiental en la zona y los 
problemas de salud que dejó el derrame de metales pesados. El Presidente López Obrador afirmó que en lo que va del año 
no se ha otorgado ninguna concesión a empresas mineras en congruencia con su política a favor del medio ambiente y 
mostró una gráfica de "quién es quién en la defensa del medio ambiente" para comparar las concesiones que otorgaron las 
anteriores administraciones. La Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) analizó por primera 
vez el agua tomando muestras de 60 pozos y redes de distribución y encontró que la mayoría estaba fuera de norma, por lo 
que se confirmó que el agua que consumen cada día los pobladores contiene metales pesados que representan un gran 
riesgo para su salud.  
 
Anunciarán hoy a los ganadores de la licitación de fármacos para 2020/La Jornada 
Será hasta el mediodía de hoy cuando se dé a conocer el fallo de la convocatoria a la licitación pública internacional abierta 
electrónica número LA-006000993-E4-2019 para la "contratación consolidada de medicamentos y bienes terapéuticos para 
el ejercicio fiscal 2020", el cual se esperaba para ayer, luego de no haberse dado a conocer el pasado 18 de diciembre. La 
Oficialía Mayor de 1 a SHCP, en coordinación con el Sector Salud, la implemento como parte de la política de ahorro y 
austeridad del gobierno, así como de la política de combate a la corrupción.  
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Preocupa falta de antídoto/Reforma 
"Antes uno de cada cuatro consumidores de heroína (en la frontera norte de México) tenía una sobredosis; ahora (según 
estudios del Instituto Nacional de Psiquiatría), todos han tenido sobredosis y en promedio tienen cuatro durante su vida; 
eso indica que lo qué están consumiendo es heroína más otra cosa".  
 
Depresión pega más en Navidad/El Sol de México 
La depresión invernal, también conocida como Trastorno Afectivo Estacional, impacta a entre cuatro y ocho por ciento de la 
población general, pero afecta más a las mujeres que la padecen, pues por cada hombre que se identifica, cuatro mujeres lo 
padecen. Por eso las instituciones como la Secretarla de salud, el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), y el Instituto 
de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) sugieren tomar baños de sol y avocarse a realizar 
actividades físicas o al aire libre, de sociabilización, para fomentar que los pacientes que padecen este trastorno se 
conecten con entornos y grupos que fomenten sus capacidades afectivas. El trastorno emocional se presenta con síntomas 
como cansancio sin causa aparente, apatía, desgano, pérdida de energía, irritabilidad, pensamientos negativos o 
derrotistas, insomnio, sueño durante el día o falta de apetito. 
 
Comida de lujo en El Torito/El Heraldo de México, La Prensa, La Razón, El Sol de México, Ovaciones 
Para esta Navidad, las personas arrestadas en El Torito y los internos del sistema penitenciario de la Ciudad de México 
tendrán un menú especial con Distintivo H de alta calidad en alimentos. La cena navideña será servida a las 19:00 horas de 
este 24 de diciembre y consiste en ensalada de manzana con piña, pierna en salsa de tamarindo, puré de papa y ponche. El 
Distintivo H es un certificado que avala el cumplimiento de altos estándares de calidad e higiene en el manejo de alimentos 
y que otorgan las secretarías de Turismo y Salud federales a todos los establecimientos de comida que pasan el tamiz que 
exigen esas dependencias.  
  
Subiría 4,400 mdp el etiquetado/Reforma 
El nuevo etiquetado frontal de advertencia costará 23% más respecto al cálculo inicial de la Secretaría de Economía (SE), lo 
que implica 4 mil 400 millones de pesos adicionales. Economía estimó que el único costo que deberán llevar a cabo los 
sujetos obligados para la actualización del etiquetado frontal será el rediseño de la información.  
 
Equipos viejos del IMSS, riesgo para pacientes/El Universal 
El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) trabaja con equipo e instrumental médico viejo y que cumplió su vida útil, 
advirtió la dependencia en un diagnóstico que realizó en noviembre de este año. En el reporte, el organismo informó que 
todas sus unidades, hospitales y clínicas de primer, segundo y tercer niveles tienen ese problema, lo que pone en riesgo la 
calidad de la atención, así como la salud de 52.7 millones de derechohabientes. Esta contingencia, que se arrastra desde 
administraciones pasadas, hace necesario que se inviertan 5 mil 787 millones de pesos para renovar el equipo y los 
instrumentos el próximo año. El IMSS detalló que, como consecuencia de trabajar con aparatos médicos obsoletos, con 
funcionamiento inapropiado o por estar fuera de uso por descomposturas, hay una baja calidad en los servicios de salud 
que se ofrecen.  
 
¿Última oportunidad del IMSS?/El Universal 
La precaria situación del Instituto Mexicano del Seguro Social no surgió de la noche a la mañana. Como una bola de nieve se 
dejó crecer durante décadas, al punto que el reto para la actual administración es evitar su colapso. Precisamente un 
diagnóstico de las autoridades actuales alerta sobre otro punto de riesgo para el instituto. Son conocidas la saturación de 
servicios, las largas esperas para la programación de cirugías o para la realización de estudios clínicos, así como la escasez 
de medicamentos. A esto se suma ahora el hallazgo de que todas sus unidades, hospitales y clínicas de primer, segundo y 
tercer nivel operan con equipos e instrumental médico viejo, que cumplieron su vida útil y pone en riesgo la atención y la 
salud de 52.7 millones de derechohabientes.  
 
Sobrevive 20 años al cáncer de mama/Ovaciones 
Volver a nacer, salvar la vida, expresar gratitud e irradiar felicidad, son las palabras con que se define Rosa María Orradre 
Monteol, derechohabiente del IMSS, quien no oculta su alegría al compartir que sobrevive desde hace 20 años al cáncer de 
mama. Manifestó estar agradecida con todo el personal médico del Seguro Social, por el excelente servicio que le brindaron 
desde el principio.  
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Guerreros contra el cáncer infantil/El Universal 
Ximena, Aithana, Giovanni y Alejandro recorren los pasillos del Hospital de Pediatría del Centro Médico Nacional Siglo XXI 
con confianza. Lo conocen muy bien porque hace años fueron pacientes oncológicos, y ahora, como Guerreros Voluntarios, 
su misión es aconsejar y acompañar a los niños que recién recibieron el diagnóstico de cáncer, así como tratar de 
convencerlos de que sí pueden vencer a la enfermedad. “Hace cinco años pensamos que un niño a quien apenas le dijeron 
que tiene cáncer no quiere oír al médico o a sus papás, sino a otras personas que conocen la enfermedad, quienes le 
pueden transmitir sus historias y darle esperanzas de vida”, comenta. Cada año, la Unidad Médica de Alta Especialidad 
(UMAE) atiende 500 nuevos casos de niños con cáncer. El reto es que los pacientes se sientan en confianza, por eso se 
apoyan en los Guerreros Voluntarios.  
 

 
 
 
 


